Projet Gourme EpiDiaC

La gourme du cheval en France : étude comparative des tests diagnostiques disponibles et caractérisation des souches de Streptococcus equi subsp equi (S. equi), en vue d'évaluer un protocole de prise en charge sanitaire d'une épizootie.

- Contexte: La gourme est une maladie bactérienne très contagieuse. Elle se transmet par contact direct avec des sécrétions nasales, oculaires ou provenant de nœuds lymphatiques abcédés, voire indirectement par contact avec un milieu (écurie, pâturage, eau de boisson...) ou matériel (seaux, brosses...) contaminés. Souvent considérée comme banale et classiquement associée à un tableau clinique respiratoire, les professionnels oublient qu'elle peut provoquer des abcès purulents et que, dans les formes les plus graves, elle peut être mortelle pour les chevaux. De plus, malgré la disponibilité de nombreux tests diagnostiques, il n'existe pas de consensus sur l'utilisation d'une méthode en fonction des différentes phases de la maladie : cheval indemne, porteur asymptomatique ou malade.
- Objectifs : A travers les 3 actions de recherche, il s'agira de mieux détecter et caractériser les souches impliquées dans les épizooties en France.
- 3 actions de recherche:



Expertise reconnue par le



Partenariat:

















Financement:





